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ХРОНОМЕТР 

С праздником! 
Уважаемые коллеги и друзья! 
От имени руководства Магнитогорского гарнизона милиции 

сердечно поздравляю личный состав, ветеранов органов внут
ренних дел с Днем милиции! 

Легких времен для человека, стоящего на страже законнос
ти и порядка, не было и не будет. Мало того, с каждым годом 
все строже спрос со стороны общественности и вышестоящего 
руководства не только за конечные результаты работы, но и 
за моральный, физический и внешний облик сотрудника ор
ганов внутренних дел. Планка высока, но это требования 
времени. 

За последние годы существенно улучшились результаты ра
боты. Благодаря профилактической работе снизилось количе
ство преступных посягательств на граждан. Несмотря на недо
статочный уровень заработной платы, командировки в Чечен
скую республику, значительно сократился некомплект в нашем 
гарнизоне, а спецподразделения укомплектованы на сто процен
тов. 

Спасибо тем, кто добросовестно выполняет свои обязанности. 
Желаю всем крепкого здоровья, семейного благополучия и 

успехов в боевой и физической подготовке! 
Сергей С Е М Е Н О В , 

н а ч а л ь н и к УВД города Магнитогорска . 
•** 

Уважаемые сотрудники милиции г. Магнитогорска! 
Поздравляем вас с профессиональным праздником! 
На работников милиции возложена важная задача- стоять на 

страже законности и правопорядка, охранять покой и жизнь граж
дан от любых преступных посягательств. Борьба с миром кри
минала- это постоянная опасность, это каждодневная схватка со 
злом, требующая напряжения всех сил, полной самоотдачи. От
радно, что лучшие представители магнитогорской милиции дос
тойно несут высокое звание защитников закона, с честью выпол
няют свой профессиональный долг. 

Сегодня, казалось бы, в мирное время, сотрудникам милиции 
приходится выполнять ответственные задачи в «горячих точ
ках». Мы надеемся и верим, что все, кого призвала Родина на 
защиту спокойствия своих граждан, живые и здоровые, в пол
ном составе вернутся домой. 

Благодарим вас, людей в милицейской форме, за высокий 
профессионализм и самоотверженность, которые вы прояв
ляете в своей повседневной работе, за внимание и сочувствие, 
ведь именно к вам мы обращаемся за помощью в самые труд
ные минуты жизни. Желаем вам крепкого здоровья, счастья, 
добра и мира! 

Страховая компания «СКМ». 

Милицейский турнир 
З а в е р ш и л с я IV т р а д и ц и о н н ы й т у р н и р по волейболу, 
п о с в я щ е н н ы й п а м я т и магнитогорцев , погибших при 
и с п о л н е н и и служебного долга . 

Турнир был приурочен ко Дню милиции. В нем приняли уча
стие силовые структуры города, а также команды ПЛ № 13 и 
ПУ № 63, на базе которых проводились соревнования. В фи
нальную часть турнира вышли команды управления внутрен
них дел города, отдела государственной пожарной службы, ко
манды лицея № 13 и училища № 6 3 . 

В финале встретились команды УВД и ПЛ № 13. Победителем 
турнира стала команда лицеистов. 

Сергей АЛЕКСЕЕВ. 

Дешевше импортных... 
Едва отгремели праздничные ф а н ф а р ы по случаю 70-
л е т и я с т а л е п л а в и л ь н о г о передела М М К , к а к н о в ы й 
поворот получила реконструкция мартеновского про
изводства . 

Переоборудованные двухванные сталеплавильные агрега
ты станут лишь частью технологической цепи, в состав кото
рой добавят агрегаты доводки стали, печь-ковш, сортовые 
машины непрерывного литья заготовок. Если от проектиро
вания до ввода в строй конвертерного цеха прошло немало 
лет, то здесь все произойдет значительно быстрее. Парал
лельно ведутся проектирование, строительство, монтаж обо
рудования, что дает весомый выигрыш во времени. Вроде 
только вчера обновляли оборудование на конвертерах и дру
гих сопутствующиеК^Ц'учагстках", где применяли автомати
зированные системы управления на базе аппаратуры знаме
нитой фирмы «Сименс», а уже сегодня специалисты ММК 
готовят проекты для мартеновского цеха. Собственные раз
работки обходятся комбинату дешевле импортных. Еще до 
Нового года поступит оборудование и начнутся его стендо
вый монтаж и наладка. К весне АСУ начнут стыковать в цехе, 
а к Дню металлурга «автоматизаторы» НПО «Автоматика» и 
других организаций подарят нашему предприятию электрон
ную «начинку» новенького сталеплавильного комплекса. 

Анатолий М Я Г К О В . 

Коллектив ЗАО «Механоремонтный комплекс» поздрав
ляет с награждением медалью «За заслуги перед Отечеством 
II степени» директора В. Бахметьева, начальника цеха В. Вер-
хошенцева, слесаря-ремонтника Н. Хасанова, начальника 
участка А. Хажина, электрогазосварщика С. Игнатьева и с 
присвоением почетного звания «Заслуженный машинострои
тель Российской Федерации» строгальщика В. Багачева, тока
ря Г. Тиханюка. 

Надежность банка 
Публикация «Ставки снижа

ются, а кредиты не дешевеют» 
(«ММ», 1 ноября), в которой 
речь шла о городском рынке 
потребительских финансов, 
вызвала большой интерес. По
этому мы продолжаем эту 
тему в беседе с председателем 
п р а в л е н и я к р у п н е й ш е г о в 
Уральском регионе Кредит 
У р а л Б а н к а 
А л е к с а н д р о м 
Г Р А Б О В С К И М . 
Именно КУБ явля
ется лидером на 
городском рынке 
частных вкладов 
(доля банка со
ставляет 50 про
центов) и одним 
из лидеров на 
р ы н к е ч а с т н ы х 
кредитов (33 про
цента от всего 
объема выданных 
в городе креди
тов физическим 
лицам - по данным за первую 
половину нынешнего года). 

- Существует глубокое заб
луждение российских средств 
массовой информации, что там, 
на Западе, все дешево. Чтобы 
не быть голословным, приве
ду ставки самого крупного 
банка, который работает в 
Москве, - австрийского Райф
файзенбанка. Во-первых, мини
мальный депозит в этом банке 
- сумма, эквивалентная 3 ты
сячам долларов США. У кого 
нет таких денег - тому нечего 
делать в банке. Во-вторых, ва
лютные депозиты такие же, как 
на рынках Запада-действуют 
единые стандарты: 1,17 процен
та на полгода. По рублям кар
тина такая. Шестимесячный 
рублевый депозит - 5,85 про
цента годовых. Сопоставьте с 
процентной ставкой Кредит 
Урал Банка - на срочный бе
зотзывный вклад на полгода 
она составляет 11 процентов. 
Плюс к тому - затраты на об
служивание счета, они доста
точно большие, и в Райффай
зенбанке их хорошо считают. 
Если в российских банках рас
четно-кассовое обслуживание 

клиентов практически бесплатно, 
то все западные банки обязатель
но берут за него тарифы. 

- Но к а к ваши процентные 
ставки по вкладам выглядят 
в сравнении со ставками дру
гих б а н к о в , р а б о т а ю щ и х в 
Магнитогорске? 

—Тут важно понимать, что есть 
банки сегмента «надежные», а 

есть - сегмента «рис
ковые». Процентные 
ставки по частным 
вкладам в надежных 
банках никогда не 
будут такими же, как 
в рискованных . В 
Магнитогорске как 
надежные позицио
нируют себя Сбер
банк, Кредит Урал 
Банк. Они размеща
ют те деньги , что 

Банки, 
работающие 
в рискованном 
сегменте, 
тоже 
занимаются 
кредитованием, 
непросто 
«ОбЛаПОШИВаЮТ» привлекают от насе-
НЯРРПРШ1Р л е н и я ' в д о с т а т о ч н о 

п а ь с л Б П п с надежные активы. А 
вот, допустим, Ме-

чел-Банк работает в рискованном 
сегменте. Сравнивать его ставки 
по привлечению денег со ставка
ми Кредит Урал Банка и Сбер
банка - просто некорректно. По
этому сравним наши ставки со 
ставками Сбербанка, который 
тоже действуег на рынке надеж
ных безрисковых операций. В нем 
трехмесячный депозит можно 
разместить под 7 процентов, по
лугодовой - под 9. Кредит Урал 
Банк держит соответственно 9 и 
11 процентов годовых. У нас до
ходность выше. 

- А что можете сказать по 
кредитам? 

- Повторю еще раз: большое 
заблуждение, что западные бан
ки дают дешевые кредиты. Райф
файзенбанк в Москве выдает 
кредиты под 14 процентов годо
вых в валюте и под 20 процентов 
- в рублях. Теперь посмотрим 
«дельту». Привлекли валюту за 
1,17 процента - продали за 14. 
Привлекли рубли за 5,85 про
цента - продали за 20. Для срав
нения: Кредит Урал Банк привле
кает деньги под 9 - 1 1 процен
тов, продает за 16 - 18. И нужно 
учесть, что мы, как и все россий
ские банки, 10 процентов привле

ченных средств отдаем бесплат
но Центральному банку в фонд 
обязательных резервов. 

- Получается , что на креди
товании физических лиц рос
сийские банки при всем жела
нии много не заработают? 

- Д а . конечно! 
- Тем не менее в ы активно 

р а б о т а е т е в этом н а п р а в л е 
нии... 

- Мы просто понимаем, что 
осваивать этот рынок необходи
мо. И постоянно наращиваем 
объем выданных кредитов. Су
ществует предел - я считаю, это 
миллиард рублей, за которым 
эти кредиты станут для нас 
очень выгодными. Но ведь фи
зическим лицам миллиард сразу 
не раздашь: кредиты маленькие, 
людей много. Поэтому приуча
ем их работать с банком посте
пенно. По данным на 1 ноября, 
у нас действует 7321 кредитное 
соглашение с физическими лица
ми. Всего Кредит Урал Банк в 
этом году выдал кредитов фи
зическим лицам на общую сум
му свыше 400 миллионов руб
лей. Причем в нее не «входят» 
овердрафтное кредитование и 
краткосрочное кредитование по 
пластиковой карте «Магнитка». 

- Какой вид кредита наибо
лее востребованный? 

- Больше всего у нас оформ- ' 
ляется потребительских креди
тов под поручительство физи
ческих и юридических лиц. Се
годня действуют около 5 тысяч 
таких договоров. Причем сег
мент наших кредитов - самый 
низкий в Российской Федерации. 
Банки, работающие в рискован
ном сегменте, тоже занимаются 
кредитованием и, я могу с пол
ной уверенностью это гово
рить, просто «облапошивают» 
население. Не имея права пуб
ликовать высокие ставки по кре
дитованию, они для получения 
доходности (или, правильнее 
сказать, для поборов с ссудоза-
емщиков и кредитополучателей) 
используют разные приемы. На
пример, так называемую плату 
за обслуживание кредита. 

- И в конечном счете, кре
д и т ы в т а к и х банках получа

ются дороже, чем у вас или у 
Сбербанка? 

- «Дороже» - это мягко ска
зано. Ставка за пользование кре
дитом, допустим, в Мечел-Бан-
ке, под покупку бытовой техни
ки, если учесть все расходы кли
ента и переложить их на срок 
кредитования, превышает 50 
процентов годовых. 

- И берут?! 
- Берут. Потому что, напри

мер, хочется человеку купить 
стиральную машину. Ему гово
рят: вот она - подписывай дого
вор, и даем. Человек смотрит 
ставку - 21 процент годовых. 
Вроде недорого - подписывает. 
А остальные пункты он не чита
ет. Там же есть второй пункт -

плата за обслуживание кредита, 
которая зависит от суммы сто
имости вещи. К тому же, вещь 
покупатель приобретает с пер
воначальным взносом, а процен
ты ему начисляют таким обра
зом, словно он и не делал пре
доплаты... То же самое можно 
сказать и о широко разреклами
рованных брэндах, например, 
«Русском стандарте» в Москве, 
- это такая же «обдираловка». 
Человеку говорят: мы даем тебе 
кредит за 15 минут без справок. 
А потом выясняется, что эти 15 
минут обходятся в такие деньги... 

- В июне ваш банк снизил 
ставку за пользование креди
том без поручительства. Сде
лали в ы это, насколько я по

н и м а ю , за счет с н и ж е н и я 
ставок по привлечению де
нег. Почему же в ы не снижа
ете с т а в к и за п о л ь з о в а н и е 
к р е д и т а м и с е й ч а с , ведь в 
конце августа К У Б снизил 
процентные ставки по част
н ы м вкладам? 

- Банк в одностороннем по
рядке не имеет права изменять 
правила действующих догово
ров. Если мы год назад приня
ли у клиента деньги под 15 
процентов годовых, то эти про
центы мы ему выплачиваем и 
сегодня. У нас достаточно боль
шой пакет депозитов, которые 
обслуживаются по прошло
годней ставке. Когда он «уй
д е т » , мы снизим плату за 
пользование кредитом. Напри
мер, мы уже объявили о том, 
что с 1 января будем выдавать 
ипотечные кредиты под 12 про
центов годовых. Здесь «всту
пает в силу» еще и такой мо
мент, который влияет на став
ку: маленькие кредиты на ко
роткие сроки обходятся банку 
дороже всего. Условно-посто
янные расходы - они одинако
вы. Что на большой кредит, что 
на маленький —приходится го
товить целую папку докумен
тов, отвлекать время нашего 
работника. Себестоимость вы
дачи маленького кредита на ко
роткий срок всегда выше себе
стоимости большого кредита 
на длительный срок. Поэтому 
ипотечные кредиты дешевле, 
чем «короткие». 

- Что нужно Кредит Урал 
Банку, чтобы увеличить ко
личество «длинных» креди
тов? 

- Чтобы у нас появились 
«длинные» деньги. Если вклад
чики будут размещать деньги 
на длительные сроки, у банка 
появится возможность выда
вать «длинные» кредиты. Но 
сегодня «играть» с вкладчика
ми сложно. Только в этом году 
ставка рефинансирования сни
жалась уже два раза, соответ
ственно, менялись ставки по 
вкладам и кредитам. 

Беседовал Владислав 
Р Ы Б А Ч Е Н К О . 

Для энергетики будущего ГП НАШЕЙ ПОЧТЫ 
ВЕХИ 

14 ноября исполняется 65 лет кафедре 
МГТУ «Теплофизические и энергетические 
системы» 

Как самостоятельная учебно-производ
ственная единица кафедра металлургичес
ких печей образована в 1941 году. В нее вли
лись эвакуированные ученые-печники из 
Днепропетровского металлургического ин
ститута. Возглавил кафедру крупный уче
ный-теплотехник, один из основных созда
телей энергетической теории печей И. Семи-
кин, в 1930—38 годах работавший на ММК 
начальником проектного отдела. Ученые 
кафедры по приказу наркома черной метал
лургии И. Тевосяна вели исследовательс
кие наладочные работы в металлургических 
и прокатных цехах ММК: упорядочили теп
ловой режим мартеновских печей, отапли
ваемых смешанным газом, разработали теп
ловой режим печей при выплавке броневой 
стали, пускали и отлаживали нагреватель
ные колодцы, совершенствовали конструк
ции регенераторов и перекидных клапанов, 
осваивали гидравлические системы автома
тического регулирования теплового режи
ма, закупленные в США. 

Много исследований ученые выполнили 
по замене дефицитных огнеупорных мате
риалов местными, организации огнеупорно
го производства и созданию системы конт
роля и автоматического управления тепло
вой работы печей. В военное время была 
автоматизирована перекидка клапанов на 
всех регенеративных печах с использовани

ем как отечественной, так и импортной, аме
риканской, аппаратуры. 

После окончания войны днепропетровс
кие ученые уехали на родину. Коллектив ка
федры, численно уменьшившись, ограничил 
научную деятельность мартеновскими пе
чами. В 1949-55 годах мартены оборудова
ли системами комплексного автоматическо
го регулирования тепловых режимов. За ак
тивное участие в этой работе группа метал
лургов, в числе которых был старший пре
подаватель кафедры К. Зуц, получила Ста
линскую премию в 1952 году. В начале 
60-х с помощью ученых института прове
ли интенсификацию тепловой работы мар
теновских печей ММК за счет повышения 
светимости и настильности факела, что по
зволило увеличить выплавку стали на ком
бинате и до минимума снизить удельный 
расход топлива. 

В 60-90 годы ученые кафедры изыскива
ли новые методы интенсификации тепловой 
работы существующих и принципиально 
новых конструкций тепловых агрегатов для 
разнообразных отраслей промышленности. 
Особое внимание они уделили разработке 
методов рационального использования вы
сококалорийного топлива, применения кис
лорода, электроэнергии и ультразвука. По 
результатам разработок получено 76 автор
ских свидетельств и восемь патентов, про
ведены три всесоюзных и четыре республи
канских конференции, несколько семинаров, 
выпущено 12 сборников научных трудов, 
опубликовано свыше 500 статей, издано 11 
монографий и учебников, материалы кото

рых послужили развитию теплотехнической 
науки в СССР и России. Особое значение в 
то время имели работы кафедры по приме
нению низкотемпературной плазмы, ультра
звука и электроимпульсной обработки ма
териалов, в том числе металлов и сплавов, 
которые являются фундаментальными осно
вами горно-металлургических технологий 
XXI века. Под руководством профессора Н. 
Иванова организована школа плазменной ме
таллургии. 

С 1994 года кафедра «Теплофизические и 
энергетические системы» активизирует на
учную деятельность. После длительного 
перерыва состоялась защита кандидатской 
диссертации Г. Павловой. В 1996 году про
изошло объединение с кафедрой теоретичес
ких основ теплотехники. Коллектив активно 
работает по фундаментальным направлени
ям науки. Пять проектов, представленных 
на конкурс Министерства образования, от
мечены фантами. 

Коллектив кафедры, успешно прошед
ший аттестацию, лицензирование и аккре
дитацию Министерства образования, про
должает исследования по совершенствова
нию печных агрегатов, экономии топлива 
и электроэнергии, ведет разработку новых 
технологий XXI века. 

Николай ИВАНОВ, 
заслуженный деятель науки 

и техники РФ; 
Борис С Е Н И Ч К И Н , 

заведующий кафедрой 
«Теплофизические и энергетические 

системы». 

Горячий стаж Рафката Тахаутдинова 
ЮБИЛЯРЫ 

Сорок пять - возраст свершений. А 
в послужном списке всего одиннадцать 
строк от службы в армии до назначе
ния заместителем гендиректора ОАО 
«ММК» по производству и строитель
ству. Таков на языке дат и должностей 
путь, пройденный Рафкатом Тахаутди-
новым. Путь, на котором почти каждое 
новое назначение приходило в молодом 

возрасте. Путь, на котором сегодняш
него руководителя и депутата Горсоб-
рания всегда окружали люди. Из их вос
поминаний и мнений узнаешь куда боль
ше, чем из производственных сводок, 
характеристик и приказов. 

Что кроется за строкой - «1980-1990 
гг., ММК, мартеновский цех № 1, под
ручный сталевара, сталевар»? Влади
мир Баллов, помощник Рафката Спар
таковича в депутатской работе, а когда-
то его наставник на мартеновском про
изводстве, помнит этот период: 

- Температурный режим тяжелей
ший, многие и две недели не выдержи
вали, а он уже через месяц «печку» знал. 
В двадцать два пришел на производ
ство, а уже к двадцати пяти из подруч
ных в сталевары вышел. Это большая 
редкость, зачастую наоборот - человек 
весь свой горячий стаж в подручных 
проходит. Почему Рафкат Спартакович 
и стал заместителем по производству: 
его именно технологические процессы 
уже тогда интересовали. Я иногда сам, 
жалея его - ведь условия работы адс
кие, - позову в перерыв покурить. Не 
пойдет: «Нет, Владимир Николаевич, я 
сначала все подготовлю». Он весь про
цесс предвидел часа на два-три вперед. 
А это практически весь процесс плав
ки. И представьте: в тяжелых услови
ях, не давая времени на роздых, всю 
ночь отработает - и в институт, а назав

тра - снова в ночь. Академический не 
брал, выдерживал нагрузку. 

Сегодня он работает в еще более плот
ном режиме. Разговор с журналистом 
- в формате блиц-интервью, на боль
шее нет времени. 

- Р а ф к а т С п а р т а к о в и ч , ваше жиз
ненное правило? 

- Хочешь результата - работай. Хо
чешь уважать себя - выполняй свое 
жизненное предназначение. 

- Что в ы цените в людях и чего им 
не прощаете? 

- Не прощаю предательства, ценю 
профессионализм и преданность делу. 

- У вас огромная нагрузка руково
дителя и народного избранника. Как 
поддерживаете себя в форме? 

- Я всегда считал здоровье не столько 
физиологической категорией, сколько 
философской. Не следишь за здоровь
ем - не реализуешь свой потенциал в 
работе. Горные лыжи всей семьей по 

выходным, плавание в открытом водо
еме ежедневно в любую погоду, тяже
лая атлетика, занятия на тренажерах -
мне все это в удовольствие. Я знаю мно
гих, для которых спорт и закаливание -
потребность. У всех на виду пример 
нашего гендиректора и Президента 
страны. Мне бы хотелось всех призвать 
к такому же активному образу жизни. 

- К а к о й период в вашей жизни са
мый счастливый? 

- Много было счастливых эпизодов. 
Каждая ступень карьеры, женитьба, 
рождение детей. Я вообще счастливый 
человек, потому что имею возможность 
самореализации. 

- Вы сейчас в возрасте реализации 
л и ч н о с т н ы х стремлений и карьер
ного роста. К а к сами оцениваете до
стигнутое? 

- Я бы предпочел, чтобы оценку да
вали те. с кем я работаю. Полагаю, сто
ит прислушиваться к мнению и тех, кто 

старше, и подчиненных. Если в целом, 
то я убежден, что мне повезло родиться 
в Магнитогорске. Все остальное выте
кает из этого факта. А о том, что буду 
металлургом, я знал уже в 6-7 классе, 
когда нас впервые сводили на экскур
сию на ММК. И в ГПТУ № 13, и позже 
- в мартеновском цехе, мне повезло с на
ставниками. Я сейчас не буду называть 
их имена: боюсь пропустить кого-ни
будь. Но мне на каждом этапе везло на 
людей, на профессиональное окружение. 
Я привык учиться у них. И сегодня при
слушиваюсь к мнению коллег, а сам ста
раюсь создать такую обстановку, что
бы каждый специалист смог реализовать 
свой потенциал. ММК - предприятие, 
где работает отличная команда, и я гор
жусь причастностью к ней. И неважно, 
у кого какая нагрузка, - у сталевара 
своя, у прокатчика своя. Просто каж
дый несет свою долю ответственности. 

Алла К А Н Ь Ш И Н А . 

Поздравляем заместителя генерального дирек
т о р а О А О « М М К » по производству и с т р о и т е л ь 
ству Рафката Спартаковича Тахаутдинова с 45-ле
тнем! 

Ж е л а е м д а л ь н е й ш и х успехов в производствен
ной деятельности, семейного благополучия, креп
кого здоровья. 

Совет ветеранов ОАО « М М К » . 

О т всей души поздравляю с юбилеем Рафката Спар
таковича Тахаутдинова - человека беспокойной души, 
чутко реагирующего на нужды простых людей. Моя 
семья оказалась в безвыходном положении, куда толь
ко ни обращались мы со своей проблемой, но л и ш ь он 
сумел помочь. Спасибо , Рафкат Спартакович! Успе
хов вам и счастья! 

Семья С А Р С Е Н Б А Е В Ы Х . 

Если помощь, 
то адресная 

Не первый раз доменщики Магнитки предлагают одну из но
вых улиц нашего города назвать именем Александра Филиппо
вича Борисова, бывшего директора ММК, внесшего огромный 
вклад в развитие не только доменного, но и других производств. 
Преемник стального короля Григория Ивановича Носова, один 
из первых металлургов, удостоенных звания Героя Социалисти
ческого Труда, Борисов сыграл далеко не последнюю роль в 
оснащении техникой и передовой технологией первенца первых 
пятилеток: при нем освоено производство маломарганцовисто
го чугуна, построены седьмая и восьмая домны, достигнут луч
ший в стране коэффициент использования полезного объема до
менной печи, введены в эксплуатацию коксовые батареи № 9 -
10, мартеновские печи № 26, 27, листопрокатные цехи № 1 и 2. 
На очередной конференции ветеранов доменного цеха, впервые 
проводивших отчеты и выборы за проходной комбината - во 
Дворце культуры и техники металлургов, вновь прозвучала 
эта идея. Она имеет право на жизнь, считают ветераны-домен
щики. Именами бывших директоров Магнитки Завенягина, Но
сова, Ромазана названы улица, площадь, спортивное сооруже
ние. Каждый из первых руководителей металлургического ги
ганта внес достойную лепту в развитие комбината и города. И 
каждый из пятнадцати, за счет личных качеств и волею обстоя
тельств вознесенный на высшую ступень пирамиды власти гро
мадного предприятия, работал в сложных и часто неординар
ных условиях, решая вместе с коллективом цехов и производств 
непосильные задачи. Они закладывали традиции, которые жи
вут и поныне. 

Начальник доменного цеха А. Мавров отметил, что нынешние 
доменщики - более тысячи человек на восьми доменных печах -
ежесуточно выдают в среднем 28,5 тысячи тонн высококаче
ственного чугуна, который в основном используется как пере
дельный в сталеплавильном производстве. Ветераны, что назы
вается, из первых уст, с вниманием выслушали Александра Ле
онидовича, рассказавшего о перспективах развития цеха и ком
бината. 

Председатель совета ветеранов Г. Налимов сообщил, что 
ветеранская организация насчитывает около восьмисот пен
сионеров, их них 24 - участники Великой Отечественной вой
ны. Бывших доменщиков руководство предприятия не забы
вает - открыли мемориальные доски Героям Социалистичес
кого Труда Николаю Савичеву и Василию Наумкину. Вете
ранская организация в меру сил помогает неработающим пен
сионерам: оказала адресную материальную помощь на сум
му около 90 тысяч рублей, 13 человек получили возможность 
на льготных условиях протезировать зубы и улучшить зре
ние, ветерану Великой Отечественной войны Ф. Уразову по
могли отремонтировать квартиру. Около 30 человек отдох
нули в домах отдыха и санаториях. Стало нормой получать 
бесплатно газету «Магнитогорский металл» и подарки к юби
леям. 

Геннадий Дмитриевич отметил, что доменщики-ветераны при
нимают активное участие во всех мероприятиях, проводимых 
советом ветеранов комбината. Активисты В. Алиханов, П. Дмит-
риенко, Л. Маркелов. А. Панфилов и другие посещают бывших 
тружеников доменного цеха на дому, знают их нужды и помога
ют в решении их проблем. 

В прениях затронуты актуальные для ветеранов комбината 
вопросы: о ценах на товары в ветеранских магазинах, которые не 
ниже, чем в обычных, о стоимости путевок в дома отдыха и сана
тории, о газете «Магнитогорский металл», которая, по их мне
нию, мало рассказывает о работающих металлургах... 

Председателем ветеранской организации доменщиков вновь 
избрали Г. Налимова, по единодушному мнению делегатов, -
порядочного человека, старающегося выполнять все просьбы 
ветеранов. 

Евгений С Т О Я Н К И Н, 
Герой Социалистического Труда. 

Это главный критерий, по которому следует выбирать кредитора 


